

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



DON MARIANO MARIN Y MONTSERRAT,

falleció el día primero de Mayo de 1886.

EN SUFRAGIO DE SU ALMA Y DE LA DE SU ESPOSA

D.ª JOAQUINA LOPEZ PREVE,

Estará manifiesto S. D. M. durante la mañana de hoy en la iglesia de San Bartolomé, y se dirán misas cada media hora.

Los hijos de los finados, ruegan á sus amigos y personas piadosas se dignen asistir á estos religiosos actos y pedir á Dios por el eterno descanso de las almas de sus queridos padres, por cuyo favor les anticipan la expresion de su más sincera gratitud.

R. I. P.

LA CATALANA. PAÑERIA DE ALONSO PALAZON.

Plaza de S. Bartolomé, núm 9, esquina á la calle de Jabonerías y bajo de la antigua casa de don Tomás Guerra.

Concluye de recibirse en este acreditado establecimiento un inmenso y variado surtido de géneros para la presente temporada procedentes de las mejores fábricas del país y del extranjero, los cuales se darán, en vista de la poca venta, con relación á las muchas existencias que se han comprado, á precios sumamente baratos, como se puede juzgar por los que siguen:

A 4, 5, 6, 7, 8, 10 y 11 pesetas trajes de lana de novedad y sin mezcla de algodón.

A 12, 14, 16, 18, 20, 25 y 30 pesetas trajes extranjeros y del país, lo más selecto.

A 30, 35, 40, 45, 50, 55 y 60 pesetas trajes franceses é ingleses de las clases más superiores y la más alta novedad.

Además hay un extenso surtido en lanas desde 1 peseta la vara hasta 17 la mejor. En estambres, chievots, elasticotines, jergas, tricots, vicuñas y género para pardesú, desde 3 pesetas la vara hasta 20, lo mejor que se fabrica.

Una bonita coleccion en trajes de hilo inglés á 4 pesetas 50 céntimos y una existencia innumerable en chalecos de piqué, en otros diversos géneros y en forros á los siguientes precios:

Rasos chinos de color y negros, desde 62 céntimos vara. Percalinas inglesas de forros de mangas, desde 62 céntimos vara. Sargas inglesas en colores y negras, desde 50 céntimos vara. Crudillos, clase de la más superior, á 62; y otras diferentes clases imposibles de enumerar.

A 1 peseta 50 céntimos tenemos un bonito surtido de cortes de pantalon de lana.

A 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 pesetas pantalones del país y de última moda.

A 12, 14, 16, 18, 20, 25 y 30 pesetas lo más bonito y de novedad y las clases más superiores en pantalones franceses é ingleses.

1-3

CONCLUSION
ÚLTIMA SEMANA DE VENTA
21, SOCIEDAD, 21,
LOS DOCKS DE PARÍS
GRANDES REBAJAS EN ROPA BLANCA
Y GÉNERO DE PUNTO
SOCIEDAD, 21, FRENTE A LA ACADEMIA

JUAN GUERRERO.
SUCESOR DE SERVET
Llegaron los sombreros gran novedad y los trajes para señoras á precios nunca vistos.

Sombreros de paja con adornos para señora, á 12 y 14 reales.

Idem de idem sin adornos, para señora á 7 y 9.

Idem de idem con adornos, para niños, á 6 y 8.

Idem de idem sin adornos, para niños, á 4 y 6.

Cortes para vestido de café, para señoras, á 80, 90 y 100 reales.

LA FLOR MURCIANA.
CALLE DE SAN PEDRO.

ESQUINA A DESAMPARADOS, NÚM. 9.
Se acaba de recibir una partida de queso de bola tierno y medio duro muy superior y se vende á 4 reales 50 céntimos los 460 gramos ó sea libra castellana.

LA FLOR MURCIANA. 5-1-x

CLÍNICA DEL DOCTOR USON
San Nicolás, 19.

Curacion pronta y radical de las enfermedades de los ojos y especiales de la mujer. Consultas diarias de 9 á 12.

AYUNTAMIENTO.

En la sesión ayer tarde celebrada bajo la presidencia del Sr. Solís, se tomaron los siguientes acuerdos:

Autorizar al señor alcalde para que, si hay fondos, satisfaga las 500 pesetas por que se suscribió el municipio para sufragar gastos de envío de objetos á la Exposición.

Aprobar la distribución de fondos para el presente mes, que asciende á 55.232 pesetas.

Aprobar igualmente varias cuentas.

Desestimar la reclamación de don Antonio Crespo, contra la celebración de la subasta de arriendo del Matadero.

Dividir en cuatro agrupaciones el extrarradio de esta capital, para los efectos de la cobranza de los consumos y anunciar las cuatro plazas de agentes recaudadores, entre quienes se dividirá la fianza que se exigía para uno.

Conceder varios permisos para obras particulares.

Ejecutar el acuerdo tomado sobre desaparición de las luces de la casa del difunto Sr. Elgueta, contigua á la casa-ayuntamiento.

Sustituir por el eléctrico el alumbrado de gas del teatro de Romea, por garantizar más la seguridad de los espectadores.

Pasar á informes de la Comision de Hacienda, dos propuestas de la junta de Cementerio: una sobre concesion de un sobresueldo anual de 500 pesetas, como gratificación, é interinamente, al capellan del Cementerio, dado el pequeño haber que disfruta, y otro sobre nombramiento de un auxiliar de dicho capellan con 15 pesetas mensuales.

Conceder varias casates de la plaza y denegar otras que se han solicitado.

Que las sesiones en adelante se celebren á las cinco de la tarde.

LAS VIDES AMERICANAS.

II.

SUS CONDICIONES DE RESISTENCIA.

Al ver que en los terrenos invadidos por la filoxera desaparecian en pocos años las vides europeas, y en cambio prosperaban las de procedencia americana, creyóse resuelta la cuestion suponiendo que todas éstas eran resistentes y considerando la resistencia como propiedad intrínseca de las especies; pero después vino la reaccion y al observar que en algunos puntos las americanas perecian á consecuencia del ataque de los insectos, se les negó toda eficacia y se creyó debía concretarse la defensa de nuestros viñedos á la accion tan dudosa y antieconómica de los insecticidas.

Para comprender lo que puede esperarse de las vides americanas, hay que indicar ante todo cómo son destruidas las cepas invadidas por la filoxera, que no es la que directamen-

te mata al vegetal. Su picadura en las raíces produce la hipertrofia de los tejidos recubiertos por la epidermis y al no crecer ésta tan rápidamente como aquella, acaba por resquebrajarse en algunos puertos, lo que también sucede con el peridermo de las raíces más gruesas y por tales aberturas penetran los agentes de la putrefacción (hongos y microbios), que desorganizan las celdillas progresivamente. En el interior de los puntos invadidos, se presentan á éstos, nuevos obstáculos, como las placas de corcho que posteriormente se forman, las que solo suelen servir para detener su marcha invasora, pero al invadir dichos agentes un radio medular, la raíz está perdida. Es decir que se defienden las vides como una plaza sitiada, oponiendo varias líneas de defensa, que el sitiador tiene que vencer para conquistarla.

De aquí se deducen las condiciones de resistencia de las diversas especies. Aquellas cuya defensa exterior no resista á los ataques de la filoxera y en que las placas de corcho sean débiles y de poco espesor, perecerán forzosamente, como ocurre á todas las vides europeas. En las que, como la *Jacquez* y otras americanas, se forman tuberosidades relativamente grandes, pero las placas de defensa que oponen son más extensas y sólidas que en las anteriores y se presentan en mayor número, podrán resistir mucho más que aquellas y aun en condiciones favorables gozarán de absoluta resistencia. Cuando la picadura de la filoxera no da origen á tubérculos, ó son estos escasos y pequeños, serán las vides completamente resistentes, como las *riparia*, *cordifolia*, *cinerea* y *estivalis*.

También y teniendo en cuenta sólo las condiciones de vida de las variedades independientemente de la dureza de sus tegidos, toda vid de raíces profundas, resistirá más que la de raíces superficiales, por ser éstas más atacadas por la filoxera y la de raíces numerosas resistirá más que aquella en que sean escasas, porque cuanto mayor sea el número de estos órganos, tanto mejor soportará la planta las lesiones.

De lo dicho se deduce que la resistencia de una variedad no es absoluta, sino que dependiendo de su organización anatómica, se halla además subordinada á los agentes que la rodean, que son el clima y el suelo. Todo lo que favorezca la vegetación, aumentará sus condiciones de defensa, todo lo que la contrarie, las disminuirá y así una variedad indemne en determinado punto, perecerá ante los ataques del insecto en otro distinto, como ocurre á la *Taylor* que sucumbe casi siempre al sur de Francia por falta de humedad y se defiende perfectamente en países húmedos. Por esto también, todo lo que contribuya á multiplicar las raíces, como el buen cultivo y los abonos, aumentará la resistencia y en

trocio, para cumplir el voto hecho en igual día el siglo pasado, por los marinos de aquel arsenal, que salieron ilesos de la inundación y consecuencias del famoso terremoto que se sintió en la bahía. Esta festividad se conoce en Cádiz con el nombre de «Bendición del mar», y hace años que no se había verificado; pero el actual cura párroco del arsenal, nuestro paisano y distinguido amigo D. Mariano Medina, ha restaurado con gran esplendor dicha tradicional fiesta, y verificado la bendición del mar, después de una brillante procesion, con el Santísimo, en medio de una inmensa multitud, con acompañamiento de todas las autoridades, entre músicas, salvas, et. El colega, de quien tomamos esta noticia, felicita con entusiasmo al Sr. Medina, por su celo y fervor, al no dejar en el olvido las tradiciones religiosas.

Hoy se verán en la audiencia dos causas de los juzgados de Cieza y la Catedral. En la primera, por lesiones, informará el Sr. Guevara, y en la segunda, por atentado á la honestedad, allanamiento y disparo, los Sres. Lacierva y Leante. Procuradores serán los Sres. Ruiz, Soriano y Serrano.

La caja de música que últimamente ha rifado el Silvante ha correspondido al número 203; puede recogerla el agraciado, Trapería, establecimiento de máquinas de coser.

En el último sorteo de la lotería por irradiación han tocado á esta ciudad cuatro cuartos y medio, como quien dice.

Para las doce de esta mañana están citados al despacho de la alcaldía algunos traficantes en pimienta movido con objeto de tratar asuntos relacionados con dicho comercio.

El señor alcalde ha remitido al Gobierno civil una relacion de los molinos de este término, en los que se muele cáscara de almendra.

Han sido designados D. Agustín Callejas y D. José Pino y Vivo para dar posesion á D. Juan Antonio Soriano de la escuela de niños de la parroquia de San Juan.

D. Martín Torres ha pedido autorizacion al ayuntamiento para construir un cimiento que impida la entrada de las aguas en su huerto del Malecon.

Los guardias de seguridad detuvieron anteayer á un individuo, por haber vapuleado á su amante.

Ha regresado de Cuevas, en cuyo teatro ha trabajado con éxito, el tenor nuestro paisano Sr. Blaya.

El ayuntamiento de esta capital ingresó ayer por consumos en la tesorería de Hacienda 10.000 pesetas y el de Lorca 7.000 por igual concepto.

Se ha interesado por la alcaldía al Sr. Gobernador para que ordene á los jefes de las estaciones de ferrocarril, de esta provincia, no permitan embarques de pimienta sin remitir previamente muestras para su análisis.

Anteayer detuvieron los guardias de seguridad á un avellanero por haber maltratado á un joven.

Ha pasado á informe de los procuradores de la acequia de Beniajan

una instancia presentada al ayuntamiento por varios propietarios y labradores pidiendo permiso para variar las rasantes de algunas soleras del cauce.

Hemos leído con mucho gusto la sentida y tierna elegía titulada «Morir para reinar» que ha escrito y dedicado al Sr. Lumeras y á su esposa, su tío D. Francisco Pareja de Alarcón, nuestro amigo, con motivo de la muerte del niño Luis Lumeras Lopez. En «La Paz» del domingo está inserta dicha poesía.

Lleno en el Café Oriental; lleno en el salon de baile del casino; lleno en la Glorieta; en todas partes hubo lleno menos en la plaza de Toros, que, por los diestros y los toros, debió tener mas gente.

Se encuentra en esta ciudad el notable abogado de la audiencia de Albacete nuestro amigo D. Manuel Alcázar.

El «Boletín oficial» del sábado contiene:

Ley rebajando el precio de los telegramas dirigidos á los periódicos.

R. O. nombrando registrador de la propiedad de Igualada á D. Ruperto Tornadizo.

Rectificación á la circular sobre administracion local publicada en la «Gaceta» del 25 del actual.

Presupuesto general de gastos é ingresos de la Diputacion provincial para el ejercicio venidero.

Anuncio de subasta para el arriendo de la Casa Contraste.

Edicto de la alcaldía de esta ciudad referente á los repartos de arbitrios sobre carruajes de particulares y canales.

Sentencia recaída en ciertos juicios ejecutivos pendientes en el juzgado de Yecla.

Subasta en Fuente-álamo de bienes embargados,

El del domingo:

Subasta de los espartos de Alhama.

R. O. sobre el uso del timbre móvil que harán las Cámaras oficiales de Comercio.

Anuncio de quedar expuesto el presupuesto municipal de esta ciudad.

Edictos de las alcaldías de Mula y Calasparra sobre amillaramiento.

Idem de la de Fortuna recomendando la captura de varios mozos prófugos.

Anuncio de subasta para el arriendo de los consumos, en Aledo.

Subasta de varios arbitrios municipales en Mazarrón.

Cuenta semanal de gastos en obras del municipio de la capital.

Edictos: del juzgado de Lorca interesando la busca de 40 puntales de pino sustraídos de una hacienda de aquel término; del de la Catedral llamando á una señora, vecina de esta ciudad, y del de Yecla anunciando la subasta de una finca embargada.

Apéndice de todo lo publicado en los «Boletines» del mes de Abril.

Se ha ampliado por nueve meses el plazo señalado para terminar las obras del ramal de Villena á Yecla, en el ferrocarril de Villena á Alcoy.

Ha sido nombrado jefe de la estacion telegráfica de Murcia el Sr. Sanchez Leon, que desempeñaba la de Orihuela.

En breve darán comienzo en Alcantarilla las obras del mercado que aquel ayuntamiento ha acordado construir.

Con la regularidad de costumbre, hemos recibido la notable revista hispano-americana «La Ilustración», que con tan buen éxito publica la casa de D. Luis Tasso Serra, de Barcelona. El número 391 de la misma, llegado últimamente á nuestras manos, llama con justicia la atención por lo artístico de sus grabados y por su selecta y variada lectura.

Leemos en «Las Provincias» de Valencia:

«Ayer digimos que el Dr. D. Martín Martínez, cura párroco de Museros, habia sido designado para otro curato de la provincia de Murcia; hoy podemos añadir que es el de la importante villa de La Union, que ha ganado en las oposiciones hechas en aquella diócesis.

Mucho disgustará á sus feligreses y á cuantos le trataban, esta traslacion, porque era un sacerdote muy ilustrado y virtuoso y á quien todos querian y respetaban.»

COFRADÍA DE STA. RITA DE CASIA, establecida en la parroquia de San Lorenzo de esta ciudad.—Ignorándose el domicilio de los hermanos que á continuacion se expresan, por haber fallecido el antiguo cobrador, y con el fin de evitar perjuicios á los mismos, se les hace saber por medio de este anuncio, que pueden reclamar los recibos que tengan en descubierto del nuevo cobrador D. Camilo Gomez, que habita en la casa contigua á la iglesia de San Bartolomé, como sacristan de la misma, advirtiendo á los interesados que el que no reclamase por todo el mes de Junio último, será excluido totalmente de la Cofradía y sin derecho alguno:

Ana Gil Perez, Ramon Ramos Ibernon, Angeles Herrera, Dolores Ramirez Lasheras, José Gonzalez Pellicer, José Ortiz Perez, Mariano Ruiz Gimenez, Mariano Gonzalez Lopez, Inocencio Gimenez, Salvadora Torrano, Antonio Garcia Gonzalez, Dolores Martinez Garcia, Dolores Navarro Lopez, Concepcion Beltran, Francisco Villanueva Moreno, José Ruiz Pedreño y Dolores Carrasco Lopez.

La compañía dramática que dirige D. Federico Terol, trabajará en el teatro de Caravaca durante las próximas fiestas de la Cruz.

Nuestro apreciable colega «El Correo de Mazarrón», disiente del criterio que ha tenido la Comision provincial, al informar sobre la anulacion pedida de la eleccion de tenientes de alcalde de aquel ayuntamiento, fundándose nuestro colega en la Real orden de 12 de Octubre de 1885.

Ayer tarde salió para Cartagena, segun parece, la tribu é turba húngara que ha estado en esta ciudad unos días.

O det en ser muchos estos pobres, ó multiplicarse, pues el domingo no se veian en esta poblacion mas que húngaros, húngaras y hungaricas.

El domingo por la mañana fué visitado el Sr. Obispo por una tan numerosa como escogida comision de feligreses de San Nicolas, cuyo objeto era manifestar al Prelado la satisfaccion con que los vecinos de dicha parroquia han sabido el nombramiento en propiedad recaído en el virtuo-

so é ilustrado ecónomo de la misma D. Pedro Martinez Garre. En nombre de los manifestantes habló al Sr. Obispo el antiguo feligres de la parroquia dicha nuestro amigo don Pedro Diaz, á quien el Prelado, manifestó haber escuchado con gran complacencia.

Dice «El Correo:»

«Ayer tuvimos ocasion de ver el magnífico panteon que está construyendo en el cementerio de Nuestro Padre Jesus, el marmolista Saturnino Tortosa, para la familia de don Valentin Leante, que aunque sin terminar, puede ya juzgarse de la belleza y esbeltez del conjunto y delicadeza de los detalles, pudiendo asegurarse que será uno de los mejores que decorarán aquel cementerio.

Tambien vimos el precioso túmulo de mármol blanco que el mismo artífice ha construido é instalado recientemente para la niña de Estoup, que es de una novedad y gusto admirables, y está ejecutado con una delicadeza y perfección, que dice mucho en elogio del Sr. Tortosa y de su acreditado establecimiento.»

Dice «El Amigo» de Hellin:

«Esta semana se han vendido mil setecientas arrobas de vino tinto de embarque al precio de 2'50 pesetas y 500 arrobas de vino claro, á 1'62 pesetas.

El cáñamo y los cañamones que constituyen aquí una importante riqueza no tienen salida; las pocas ventas que se realizan se hacen á precios muy bajos; el cáñamo á 6'25 pesetas arroba y los cañamones á 10 pesetas fanega.

Las frecuentes heladas han perjudicado en gran manera la plantacion de viñas de 1887.»

NIÑA.—En los bajos de la audiencia, hay una niña de unos tres años, que se extravió anoche. Preguntad al alguacil D. Félix Requena.

COSAS VARIAS.

ORO Y PLATA.

La produccion del oro durante el pasado año ha sido en todo el mundo 502 millones de pesetas, cifra que aunque mayor á las del año precedente, es sin embargo inferior al término medio de años pasados.

Por lo que hace á la plata en 1887, la produccion de todo el mundo ha llegado á 603.000.000 de pesetas, en el año anterior, habia sido de 608, pero además de ser la diferencia corta, hay la circunstancia que en 1886, fué un año de gran crecimiento con relacion á los anteriores, cuyo término medio de los últimos 20 años ha sido próximamente de 500 millones anuales.

TELEGRAMAS.

Madrid 30.

El diputado Sr. Pedreño ha presentado una proposicion pidiendo se construya una carretera entre Cieza y Ricote; y tambien presentó al señor Sagasta exposicion de Cartagena sobre subvencion ferrocarril Nogueira-Pallaresa.

La Reina sancionó leyes dehesas boyales y Administraciones Subalternas.

A. Madrileña.

En la sastrería de M. Perez, calle del Principe Alfonso, frente á la tahona, se necesitan oficiales para la casa y oficiales y aprendizas,

